



L'espoir - il s'agit d'une attitude intérieure confiante, associée à une attente positive. Cependant, il n'y a pas de certitude réelle quant à la réalisation du résultat souhaité. L'espoir est l'orientation émotionnelle globale et souvent orientée vers l'action des personnes vers leur avenir.

Si l'on réfléchit un instant à ces lignes, on comprend que l'espoir naît toujours en cas d'insatisfaction ou d'incertitude. Au vu des menaces presque évidentes qui pèsent sur notre merveilleuse terre, cela s'applique probablement à la majorité des gens. Il y a de nombreuses raisons à cela :

- Qu'ils soient affectés par le changement climatique parce qu'ils perdent leurs terres et leurs maisons,
- ou qu'ils craignent pour leur emploi parce que des décisions sont prises au-dessus de leur tête sans qu'ils puissent les influencer, les deux sont des sources d'insécurité.
- Ou si leurs enfants ne peuvent recevoir aucune éducation ou seulement une éducation médiocre pour leur avenir, ou si leur propre pays n'offre plus d'avenir à cause de la mauvaise gestion et de la corruption ou à cause de la guerre et de l'activité criminelle permanente.
- Si le pays a été détruit par des catastrophes naturelles et n'a été reconstruit que temporairement ou n'a pas été reconstruit du tout, ou que l'homme lui-même ait asséché des lacs, détourné des rivières, détruit et dévasté la terre par la technologie et la pollution, la rendant inutilisable pour des générations.

Nous pourrions citer bien d'autres raisons. Mais comme vous pouvez le constater, il y a suffisamment de raisons pour que des personnes doivent quitter leur foyer et s'embarquer pour un voyage incertain et dangereux vers l'avenir. La « fuite » et la « migration » sont présentes dans de nombreuses parties du monde d'aujourd'hui, avec tous les phénomènes et les effets qui les accompagnent.

La fuite est toujours synonyme d'abandon de tout ce qui est familier: la famille, les amis et l'environnement, et de départ vers l'inconnu. Comment le voyons-nous, nous qui ne sommes pas directement concernés ? Pouvons-nous ou voulons-nous vraiment imaginer ce que signifie ne pas savoir s'il y aura quelque chose à manger ou à boire demain, ce que signifie ne pas avoir de toit ou devoir vivre dans des camps dangereux et indignes? Tant de destins individuels sont tout simplement ignorés, perdus dans un monde bruyant animé par l'avidité, la compétition, la réussite et la recherche du pouvoir. Les perdants sont des hommes, des femmes et des enfants partout dans le monde, tous des gens simples et uniques qui cherchent simplement une nouvelle vie dans la paix. Ils tombent dans l'ombre, dans l'insignifiance - dans un sombre néant ...

Et pourtant, ici et là, il y a de petites joies, une étincelle d'espoir. Que ce soit le regard souriant et encourageant d'un étranger derrière la barrière frontalière, le rire chaleureux de quelques jeunes à la gare, ou un « bonjour » chaleureux de la vendeuse ou du policier. Ces petites lueurs dans notre vie quotidienne nous rappellent qu'il y a quelque chose d'autre que nous pouvons apporter à notre voisin - quelque chose qui donne de la lumière et de la chaleur. Ces petites choses sont comme les bougies que nous allumons pendant l'Avent. Là où l'obscurité régnait, il y a soudain de la lumière dans l'obscurité. La lumière qui nous redonne espoir. La lueur qui sert de pierre angulaire et de guide pour découvrir les bougies éteintes qui se trouvent dans l'ombre derrière elles. Un chemin d'espoir s'ouvre, nous donnant une énergie et un courage nouveaux - et nous encourageant à transformer à nouveau le monde en un endroit meilleur. En particulier pour nous, chrétiens, cela

signifie donner de l'espoir, transmettre aux autres notre abondante espérance (cf. He 6,11-12). Ces jours de l'Avent nous invitent encore plus à tendre la main à nos voisins sans distinction, mais avec de petits gestes d'amour et d'espérance.

Ainsi, nous pouvons être une première petite lumière dans un environnement sombre, indiquant une lumière beaucoup plus grande à venir.

